大垣市議会議員

おいだまさかつ

種調亮热

はなしの種vol.11

未来に向けて種をまきます!

発行:おいだ昌克後援会

事務所: 大垣市二葉町 8-6-1 TEL/FAX: 0584-77-2288 携帯: 080-3063-2556 ホームページ: https://oida-masakatsu.jp/ E-mail: info@oida-masakatsu.jp







それぞれのQRコード をスマホのカメラ機能 で読みとれば見ること ができます!

令和5年第3回定例会(2023.9.4~9.21) 一般質問しました!

45分間の質疑応答の要約です



市民会館廃止に伴う避難所について

現在、大垣市民会館を避難所にしている自治会は、築捨町と新田自治会です。築捨町自治会は700世帯を抱える市内でもっとも世帯数の多い自治会です。避難所がなくなるということに不安を感じる方が多くおられます。川を渡らなくても行けるような場所に避難所があればというのが地元の願いです。市民会館に代わる避難所について本市の考えは。



A 新たな指定避難所の候補地につきましては、**大垣健診プラザ、タカケンサンシャイン株式会社本社、フタムラ化学株式会社大垣工場**を選定した。また、既存の指定避難所である西美濃農業協同組合ふれあいホールに加え、新たに会議室を選定した。安井地区の住民の皆様が利用できる避難所数を9か所に増やし、より多くの避難者を受け入れることが可能となるものと考えている。



大垣健診プラザ (大井)





タカケンサンシャイン フタムラ化学株式会社 株式会社本社(新田) 大垣工場(本今町)

POINT

①築捨町は水門川、中ノ江川に挟まれた禾森輪中の南端に位置し、土地が低く、悪水を受け、堀田ばかりであった場所にあります。地名の由来も、尻なし堤を築くために、土をどんどん捨てたからこの名がついたとも言われています。

②今後、築捨、新田地内に新たな避難所を拡充できるように市に働きかけていきます!

POINT.



市民会館廃止に伴う市民サービスセンターについて

市民会館の代わりに、市民プール事務所にサービスセンターを設置することはできないか。あるいは、市民会館跡地にプレハブを設置してサービスセンターとすることはできないか。

A イオンモール大垣内に新市民サービスセンターを開設したい。



イオンモール大垣 (外野)

市民サービスセンターの開設には、個人情報を取り扱うためのセキュリティ対策に加え、受付窓口や執務室等、適正なスペースを確保する必要がある事から、市民プール管理棟の利用やプレハブ等の設置については、困難

バブ寺の設置に Jい であるとの回答です。



市民会館廃止に伴うホールについて

🛂 市民検討委員会の提言書を受けて、今後どのようにしていくつもりか。

A 首条で

. 音楽や舞踊、演劇等の文化関連団体との意見交換につきましても、実施していく。

市民検討委員会の提言

市民会館の廃止に伴う代替えについては、 大垣公園再設備とは別に検討していただく ことを強く要望する。

POINT.

①2040 年には少子化や人口流出により、20 歳から 39 歳の若年女性人口が 2010 年と比べて半分以下となる自治体が、全国の自治体の半数に上るといわれています。子育てに最適なまちを求めて若い人たちは移動し、条件が整っていない地域からはどんどん流出します。つまり子供の人口も当然減少し、ついには持続できないコミュニティーになるといわれています。つまり女性にとって魅力のないコミュニティーはいずれなくなるということです。国立社会保障・人口問題研究所によると、「全国的に女性の人口流出の原因として、地元に最新の映画や舞台などをみることができる施設がないことが原因、女性はアメニティつまり快適な環境、魅力ある環境を求めて移動する」とのことです。これはとても重要な視点だと思います。今回の市民会館ホールの問題は、単なるいちホールの問題ではなく、本市の未来に重大な影響を及ぼす問題かも知れません。

②大垣城ホールと市民会館がほぼ同時期になくなることから、体育施設である大垣城ホールと文化施設である市民会館を足して2で割ったようなものを 市が構想中であるといった認識をされている方が多いように感じています。そのようなことはありません。「大垣公園」「大垣城ホール」「市民会館」の 3つの問題はそれぞれ別の問題です。頭を整理して議論していく必要があります。※仮に、大垣城ホールは大垣公園外に設置するということになれば、 当然、大垣城ホールという名称ではなくなると思います。

③心の豊かさは目で見ることはできませんが、市民にとって非常に大切なものです。今後、市民会館跡地がどうなるのか、民間に売却されることがある のかないのかも含めて(私としては市にとっても地域にとっても非常に大切な場所だと思います)、地域のみなさんの声をいただい、市政に届けていき たいと思っております。

提言!

半世紀の歴史に幕を下ろす市民会館のために、きちんとした最後のお別れ会をしてはどうでしょうか。最後に市民会館で歌いたい、演じたい、叫びた いと思っている方がおられるとのでは!?



おおがき防災フェス2023について

10/29(日)に安井小学校で開催されますが、これまでの総合防災訓練とはどのような点が違いますか。

これまでの総合防災訓練では、参加者が体験する機会が少 なく、年齢層も限られていたため、「おおがき防災フェス」 と名称を変え、子どもから大人まで楽しみながら防災を体 験する機会を提供すると共に、防災に関するデジタル技術 を体験できる内容に拡充した。

提言!

①防災フェス会場である安井小の隣にある南頬排水機場も開放して、排水機 場の治水における重要性、機能や役割等をひろく周知してはどうでしょうか。 ②新しく避難所になった施設を使って現実に即した避難所訓練をしてはどう でしょうか。いきなり本番で避難するより、事前に施設内を住民に見ていた だいた方が、住民にとっても施設にとっても安心を得ることができるのでは ないでしょうか。

空き家問題について

民法改正によるルール見直しに伴う啓発について、どのような取り組みを考えていますか。

この民法改正に伴うルールの変更につきましては、市広報への掲載やパンフレットの配布等 の準備も進めている。

POINT.

本年4月から、空き家所有者等が指導、催 告に対しても切除等を行わない場合や所有 者が不明の場合は、隣地所有者が切除等を 行えるように民法が改正されました。

持続可能な介護保険制度の実現に向けた介護予防事業の取り組みについて

要介護要支援者の現在実数値と要介護要支援認定率は。同じく、2040年の推計値と要介護要支援認定率の見込みは。直近年度の 国からのインセンティブ交付金交付実績は。

本市における要介護・要支援認定者数については、令和5年7月末現在で7.912人、認定率は17.4%。2040年には、10.152人、 21.5%に達すると推計している。インセンティブ交付金については、昨年度は約5,900万円が交付された。 健全で持続可能な介護保険制度の実現に向け、介護予防事業のさらなる充実と高齢者の健康増進に努めていく。

POINT_

①本市の介護保険給付費は、合併後の2006年度は、77億円だったものが、2021年には約131億円と約2倍にまで膨らみ、今後2040年に は **187 億円**に上ると推計されています。

②給付費を抑制するためには、できる限り、在宅ケアを実施し、なるべくならば施設サービスを利用しなくて済む戦略をたて、在宅生活の限界点を上げる 必要があると考えます。そのためには、介護予防事業にしっかりと取り組んでいただき、市民が健康に生き生き暮らせるようにしなければなりません。また、 介護保険給付費を圧縮することで、その分、教育や子育てに予算をまわせると思います。

7/5~6 全国地方議会サミット 早稲田大学大隈講堂

7/22 **安井まつり** 安井**小学校** カレー作りしました!①

7/26~29 岩手・宮城・福島県内視察 手のひら市役所など

7/31~8/1、8/8~10 JIAM 市町村議員セミナー 滋賀県大津市

8/16~18 応急手当普及員講習 大垣消防組合②

福祉避難所覚書締結 大垣消防組合

デイサービスなの花(本今)が、大垣市の災害時福祉避難所となり ました。③

9/1・9/14 自治会にて市政報告 (築捨町・割田)④

9/18 大垣市発達支援講演会 総合福祉会館







3

日時 11/8(水) 13:00~14:30

場所 安井地区センター

市政報告

おいだ昌克

大垣市議会議員(2期日) 現在、議会総務環境委員長

ゲストスピーカー講演

髙橋孝夫

岐阜・西濃医療センター 西美濃厚生病院副院長



お申込方法はチラシをご覧下さい



9/24 大垣市認知症講習会 情報工房

9/22

西濃厚生病院内覧会 大野町 10/2オープン!

小野小グラウンド(工事中)

ご迷惑をおかけしております。 1月末には工事完了予定です。





